

LA LITURGIA EN EL CATECISMO DE LA IGLESIA CATÓLICA

III. El Espíritu Santo y la Iglesia en la liturgia

El Espíritu Santo actualiza el misterio de Cristo

1104 La liturgia cristiana no sólo recuerda los acontecimientos que nos salvaron, sino que los actualiza, los hace presentes. El misterio pascual de Cristo se celebra, no se repite; son las celebraciones las que se repiten; en cada una de ellas tiene lugar la efusión del Espíritu Santo que actualiza el único Misterio.

1105 La Epiclesis ("invocación sobre") es la intercesión mediante la cual el sacerdote suplica al Padre que envíe el Espíritu santificador para que las ofrendas se conviertan en el Cuerpo y la Sangre de Cristo y para que los fieles, al recibirlos, se conviertan ellos mismos en ofrenda viva para Dios.

1106 Junto con la Anámnesis, la Epiclesis es el centro de toda celebración sacramental, y muy particularmente de la Eucaristía:

«Preguntas cómo el pan se convierte en el Cuerpo de Cristo y el vino [...] en Sangre de Cristo. Te respondo: el Espíritu Santo irrumpre y realiza aquello que sobrepasa toda palabra y todo pensamiento [...] Que te baste oír que es por la acción del Espíritu Santo, de igual modo que gracias a la Santísima Virgen y al mismo Espíritu, el Señor, por sí mismo y en sí mismo, asumió la carne humana» (San Juan Damasceno, *Expositio fidei*, 86 [De fide orthodoxa, 4, 13]).

1107 El poder transformador del Espíritu Santo en la liturgia apresura la venida del Reino y la consumación del misterio de la salvación. En la espera y en la esperanza nos hace realmente anticipar la comunión plena con la Trinidad Santa. Enviado por el Padre, que escucha la epiclesis de la Iglesia, el Espíritu da la vida a los que lo acogen, y constituye para ellos, ya desde ahora, "las arras" de su herencia (cf Ef 1,14; 2 Co 1,22).

LECTURAS del 01 de diciembre: 1er DOMINGO de ADVIENTO, ciclo A

Is 2, 1-5: "*El Señor reúne a todos los pueblos en la paz eterna del Reino de Dios*".

Sal 121: "*Que alegría cuando me dijeron: vamos a la casa del Señor*".

Rm 13, 11-14: "*Nuestra salvación está cerca*".

+ LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN LUCAS 24, 37-44

Cuando venga el Hijo del hombre pasará como en tiempo de Noé. Antes del diluvio la gente comía y bebía y se casaba, hasta el día en que Noé entró en el arca; y cuando menos se lo esperaban llegó el diluvio y se los llevó a todos; lo mismo sucederá cuando venga el Hijo del hombre. Dos hombres estarán en el campo: a uno se lo llevarán y a otro lo dejarán; dos mujeres

estarán moliendo juntas: a una se la llevarán y a otra la dejarán. Estad en vela, porque no sabéis qué día vendrá vuestro Señor. Comprended que, si supiera el dueño de la casa a qué hora de la noche viene el ladrón, estaría en vela y no dejaría abrir un boquete en su casa. Por eso estad también vosotros preparados, porque a la hora que menos penséis viene el Hijo del hombre.

Palabra del Señor

COMENTARIO: «SIGNOS DE LOS TIEMPOS»

Los evangelios han recogido de diversas formas la llamada insistente de Jesús a vivir despiertos y vigilantes, muy atentos a los signos de los tiempos. Al principio, los primeros cristianos dieron mucha importancia a esta "vigilancia" para estar preparados ante la venida inminente del Señor. Más tarde, se tomó conciencia de que vivir con lucidez, atentos a los signos de cada época, es imprescindible para mantenernos fieles a Jesús a lo largo de la historia.

Así recoge el Vaticano II esta preocupación: "Es deber permanente de la Iglesia escrutar a fondo los signos de esta época e interpretarlos a la luz del Evangelio, de forma que, acomodándose a cada generación, pueda responder a los perennes interrogantes de la humanidad sobre el sentido de la vida presente y futura..." .

Entre los signos de estos tiempos, el Concilio señala un hecho doloroso: "Crece de día en día el fenómeno de masas que, prácticamente, se desentienden de la religión". ¿Cómo estamos leyendo este grave signo? ¿Somos conscientes de lo que está sucediendo? ¿Es suficiente atribuirlo al materialismo, la secularización o el rechazo social a Dios? ¿No hemos de escuchar en el interior de la Iglesia una llamada a la conversión?

La mayoría se ha ido marchando silenciosamente, sin hacer ruido. Siempre han estado mudos en la Iglesia. Nadie les ha preguntado nada importante. Nunca han pensado que podían tener algo que decir. Ahora se marchan calladamente. ¿Qué hay en el fondo de su silencio? ¿Quién los escucha? ¿Se han sentido alguna vez acogidos, escuchados y acompañados en nuestras comunidades?

Muchos de los que se van eran cristianos sencillos, acostumbrados a cumplir por costumbre sus deberes religiosos. La religión que habían recibido se ha desmoronado. No han encontrado en ella la fuerza que necesitaban para enfrentarse a los nuevos tiempos. ¿Qué alimento han recibido de nosotros? ¿Dónde podrán ahora escuchar el Evangelio? ¿Dónde podrán encontrarse con Cristo?

Otros se van decepcionados. Cansados de escuchar palabras que no tocan su corazón ni responden a sus interrogantes. Apenados al descubrir el "escándalo permanente" de la Iglesia. Algunos siguen buscando a tientas. ¿Quién les hará creíble la Buena Noticia de Jesús?

Benedicto XVI viene insistiendo en que el mayor peligro para la Iglesia no viene de fuera, sino que está dentro de ella misma, en su pecado e infidelidad. Es el momento de reaccionar. La conversión de la Iglesia es posible, pero empieza por nuestra conversión, la de cada uno.

José Antonio Pagola

[Los santos no son superhombres, dice el Papa en Twitter](#)



19/11/2013 - 04:18 pm .- En su cuenta de la red social Twitter, @Pontifex_es, el Papa Francisco recordó a sus seguidores que "los santos no son superhombres. Son personas que tienen el Amor de Dios en su corazón y comunican esta alegría a los demás".

[Voces Católicas Chile reitera llamado a votar considerando el derecho a la vida](#)



llamado que realizó la Conferencia Episcopal Chilena (CECh) a los fieles, de participar el domingo 17 de noviembre en las elecciones generales ejerciendo su derecho al voto, la Coordinadora General de la fundación Voces Católicas Chile, Sofía Wulf, recordó que "si bien hay muchos valores importantes para el hombre, el principal es el valor de la vida.

Es algo intransable para los católicos porque sin éste ningún otro valor se justifica".

[Obispos de Colombia: Corte Constitucional debe respetar derecho de menores a tener padre y madre](#)



19/11/2013 - 10:06 pm .- La Conferencia Episcopal Colombiana (CEC), llamó a la Corte Constitucional a respetar el derecho de los niños a tener una familia "conformada por un padre y una madre, de sexos biológicamente distintos y complementarios", tal como también establece el ordenamiento jurídico nacional.

[Obispo inaugurará este sábado muestra fotográfica de AIN sobre cristianos perseguidos](#)



19/11/2013 - 08:14 am .- El Obispo de Teruel y Albarracín (España), Mons. Carlos Escribano Subías, inaugurará el próximo sábado la exposición fotográfica "Cristianos perseguidos hoy" organizada por la fundación pontificia Ayuda a la Iglesia Necesitada (AIN), que se podrá visitar hasta el 9 de diciembre en el Claustro del Obispado de Teruel.

[Lotería de Navidad 2013: Un año más nos visita la Lotería de Navidad.](#)



En la Parroquia se venden todos los años participaciones de 5 € con la bendición de San Antonio: Para pedir una gracia, para encontrar lo perdido. **Nº 77248 (el de la suerte).** No te quedes sin ella. Porque: **¿Y si cae aquí?**

[HOJA VOLANDERA](#)

[PARROQUIAS DE TORANZO](#)

DOMINGO SOLEMNIDAD DE CRISTO REY Ciclo C.

Celebraciones y Misas durante la semana:

Villegar Sábado 07 Misa 18:30-

Prases Sábado **23 Misa 16:30-**

Miércoles
Sábado 27 Misa 13:00- **LA MILAGROSA**
30 Misa 16:30-

Borleña Sábado
Sábado **23 Misa 17:30- Manolo Gómez y Antonio Peña**
30 Misa 17:30-

Esponzués Domingo **24 Misa 10:00- Emilio Trueba Terán**
José Manuel Gómez

Domingo 01 Misa 10:00- Emilio Trueba Terán

Corvera Domingo **24 Misa 11:00-**
Domingo 01 Misa 11:00-

Quintana Sábado **23 Misa 18:30-Juan Antonio García Gutiérrez**
(Toni), Misa de Alma.

Domingo **24 No hay Misa**

Miércoles **27 Misa 11:30- LA MILAGROSA**
Domingo 01 Misa 12:00- Esperanza Lombilla

Castillo Domingo **24 Misa 12:00- Enriqueta Ortiz Muñoz**
Viernes **29 Misa 17:00-**
Domingo **01 No hay Misa**

El pasado lunes, en el pueblo de Quintana, pusimos en manos del Padre, el alma de D. Juan Antonio García Gutiérrez (Toni), esposo de Maribel García Cavada (BAR LA VENTA). D.E.P.



El sacerdote D. José María Gil Tamayo ha sido elegido nuevo Secretario General de la Conferencia Episcopal Española. Sigue al Mons. D. Juan Antonio Martínez Camino quien, por haber sido elegido ya dos veces, no podía ser elegido una tercera vez. Será el coordinador y el portavoz de nuestros Obispos. Es periodista de formación y experto en comunicación.

Móvil de D. Enrique 699320057

Correo electrónico padrenrique@hotmail.com

Nº 0085

23/11/2013